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青年报记者 陈诗松

本报讯 昨日，上海青年志愿者

协会第四届会员大会在上海青年管

理干部学院青年会堂举行。会议总结

回顾过去五年工作，明确未来四年的

工作目标任务，选举并产生了协会新

一届领导机构。

来自本市各区县、高校、企事业

单位的志愿者组织和青年社会组织、

社会知名人士等200余名代表齐聚一

堂。市文明办副主任姜鸣出席大会并

讲话，团市委副书记徐彬代表主管单

位致辞，副书记刘刚主持会议。

团市委青年志愿者工作部部长

刘树新代表协会第三届理事会作了

题为《 凝聚青春志愿力量，服务城市

改革创新———不断推进上海青年志

愿服务事业实现新发展》 的工作报

告。报告全面回顾了过去五年上海

青年志愿者行动取得的成绩，并展

望未来四年上海青年志愿服务事业

发展的主要方向，明确了青年志愿

者行动制度化、国际化、社会化的主

要任务。

大会选举产生了新一届理事会，

和往年不同的是，新一届理事会的构

成发生了颠覆性的变化，吸纳了大批

优秀青年志愿者代表和热心公益事

业人士。

国际奥委会委员、全国青联副主

席、上海星扬体育文化发展有限公司

CEO杨扬当选上海青年志愿者协会第

四届理事会理事长。中国华信能源有

限公司党委书记、董事局总裁陈秋

途，上海公益事业发展基金会（ 联

劝）秘书长王志云，上海广播电视台

电视新闻中心主持人施琰，中国十大

杰出青年志愿者、中国青年五四奖章

获得者冯艾，中国女子帆船运动员、

奥运冠军徐莉佳等分别担任协会副

理事长、理事职务。

上海青年志愿者协会换届 吸纳大批社会化公益人

奥委会委员杨扬任协会理事长

青年报记者 顾卓敏

本报讯 应黄浦区税务局邀请，

日前，黄浦青联一行6人参与了“ 纳税

服务体验日活动”，与区税务局开展

互动交流。参加活动的委员分别来自

机关、企业、学校、金融系统，区税务

局针对参加对象的特点，安排了发票

兑奖、个人完税凭证打印、1 2366纳税

服务热线远程接听等体验岗位，并由

专业的税务干部负责带教，手把手指

导各项业务的规范流程。

通过近一个小时的在岗体验，委

员们对税务窗口岗位的专业性、高强

度、快节奏有了直观的体会。他们纷

纷表示对税务干部的爱岗敬业及专

业精神由衷地钦佩，尤其是活跃在一

线的青年税务干部在工作创新、技能

登高方面所取得的成绩，给委员们留

下了深刻的印象。体验环节结束后，

区税务局俞文清副局长及部分科室

负责人与青联委员开展座谈。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 美国把每年四月的第四

个星期四定为“ 带子女上班日”，倡

导亲子交流。这种方式在中国可行

吗？近日，市妇联与复旦社会性别发

展与研究中心以“ 能带孩子上班吗”

为主题，调查分析网友对儿童照顾及

父母陪伴问题的态度，以寻找该问题

的家庭公共政策解决方案。

当被问到“ 您赞同带孩子上班日

吗？”47.58%的网友表示比较赞同，

37.40%的网友表示非常赞同。从企业的

角度看，企业举办“ 带孩子上班日”活

动可以为员工营造良好的工作环境，

借助轻松的企业文化提高员工的创新

能力。人文关怀胜过行政命令和经济

考核，这样的亲子活动，可以增强员工

的忠诚度，树立良好的公司形象。

对于问题对“ 带子女上班日”怎

么看，网友最为认同这是一种对孩子

的亲情教育，能让孩子体验父母工作

辛劳并感恩。其次认为这是对孩子的

职业教育，能让孩子对父母的工作有

正确的理解。排名第三的选项认为是

解决问题的好方式，有助于平衡工作

和家庭生活的矛盾。

调查同时显示，虽然大家认同“ 带

孩子上班日”，但并不看好带孩子上

班。若带孩子上班成为常态化的行为，

近七成网友认为这是敬业也是无奈。

对于“ 您觉得带孩子上班可行

吗？”这一问题，38.99%的网友选择“ 部

分可行”，36.71%的网友选择“ 不可

行”或“ 不太可行”，网友们各执一词。

网友认为带孩子上班可行主要

基于能缓解工作与照顾孩子的冲突、

能有益于孩子了解职业和社会、能有

益于孩子更加健康地成长。由于工作

职能、性质任务等差异，可能有单位

对带孩子上班持开明的态度，即便允

许家长将孩子带到办公室，但也很少

有明文规定。因为，“ 带孩子上班”存

在诸多不利因素。排名前三名的是：

干扰他人正常工作（ 占27.84%）、自

己工作受影响（ 占22.05%）、可能会

有安全隐患（ 占1 8.86%）。

在现阶段，带孩子上班并不能成

为常态。对于“ 您觉得单位可以为孩

子照料提供哪方面帮助” 的问题，排

名前三的选项是工作时间更有弹性

（ 占30.38%）、多办些亲子活动（ 占

20.35%） 和 开 辟 母 婴 活 动 室（ 占

1 8.58%）。由于家庭照顾的特征，家庭

照顾是不能完全由市场照顾替代的，

因而希望单位“ 多给些货币化补贴”

或者“ 有条件的办幼儿园”这一选项

并不受网友青睐。

青年报记者 刘晶晶

本报讯 201 4年全国职业院校技

能大赛近日闭幕。今年上海中职代表

队共有36所中职校的1 52名学生出

征，获得42金62银40铜的好成绩，1 44

名学生获得奖项，获奖率为94.7%，其

中有1 7所中职校的42名学生获得金

牌，金牌、银牌都比去年增加了1 3枚。

学校大厨带队打赢翻身仗
今年烹饪三个项目，首先全市选

拔，1 5所学校、81 人次参加选拔后，

选拔出曹杨职校担任“ 中式面点”、

群星职校担任“ 热菜”和“ 冷拼与雕

刻”的项目比赛领头学校，一举拿下7

金，其中：囊括“ 中式面点”4金，冷拼

与雕刻2金，热菜1 金。相比去年烹饪

项目只获得2金、201 2年只拿到1 金的

成绩，今年算是打了个“ 翻身仗”。

有趣的是，大众工业学校今年参

加了“ 冷拼与雕刻”，带队老师就是

学校食堂的大厨。大众工业学校只开

了一个烹饪班，因为学校食堂的陈忠

林大厨烹饪水平了得，所以请来为学

生做起了老师。陈大厨说，冷盘要练

雕刻，大家一买就是几百个南瓜。上

部分用来雕刻训练，下部分就送到食

堂去做南瓜汤、南瓜粥，全校师生就

这样喝了足足一学期的南瓜粥。他们

设计的参赛项目是“ 蓑衣黄瓜”，每

个参赛学生在几个月内用来练习的

黄瓜就用掉了1 万根。正是这样的师

生齐心，才获得了今年的进步。

高强度比赛前先练体能
杨浦职校参加的“ 车身修复（ 钣

金）”项目，今年获得了1 块金牌。这

是个很艰苦的项目，每天要拿焊机一

直敲打，从早上6点一直到晚上9点，

手臂很容易劳损。连续4天，每天6个

小时的高强度比赛，让学生们首先先

得过体能关。参加比赛的杨山巍，每

天早上第一件事就是跑5000米。

据介绍，这个职业很辛苦很累，但

是长相秀气的杨山巍说自己就是很喜

欢。老师邱建功说，其实这个职业市场需

求量很大，薪资也高，“ 成熟一点做了几

年的拿七八千元没问题。如果进了奥迪

之类的公司，年薪都在1 2万以上。”

全国职业院校技能大赛中上海队大丰收

切万根黄瓜换得烹饪大奖

在为员工照顾家庭成员提供时

间保障方面，我国没有相关法律规

定，只有国务院和劳动部颁发过的女

职工产假、产假期间待遇的相关规

定。47.36%的网友认为就家庭照顾立

法“ 有一定必要”，40.05%的网友认

为“ 非常必要”。为平衡分配工作和

居家时间，使父母能有更多时间陪伴

他们的孩子，公共政策应当为父母履

行抚育子女的义务提供条件。

对于“ 您认为政府在制定相关政

策时应该考虑哪几方面问题？”这一

问题，“ 鼓励男女共同承担家庭责

任”、“ 鼓励企业实行弹性工作制”、

“ 鼓励社会关注女性特殊利益”位列

前三名。

年轻态

市妇联等调查显示近半网友认为

带孩子上班影响自己和他人工作

[链接] 近九成网友认为应对家庭照顾立法

据悉，上海青年志愿者协会成立

于1995年，近年来，在民生服务、赛会

服务、援外服务等多个领域积极组织

开展志愿服务工作。

开展上海共青团关爱农民工子

女志愿服务行动，促成455个青年志

愿者组织与396所农民工子女学校建

立结对关系，共结对农民工子女人数

176850人。精心打造“ 暑期七彩爱心

课堂”项目品牌，为逾万名来沪青少

年提供千余课时的丰富课程。持续开

展“ 为了生命的希望工程”上海青年

造血干细胞捐献志愿者行动，已成功

移植造血干细胞302例。

与此同时，还开展了上海大学生

志愿服务西部计划、研究生支教团等

扶贫开发项目，选拔2086名优秀应届

高校毕业生和在读研究生支教团志

愿者前往祖国中西部地区开展工作。

实施上海青年志愿者赴滇服务接力

计划和上海青年志愿者援疆服务接

力计划，先后选派389名青年志愿者

远赴云南、新疆对口地州开展教育、

卫生和社会建设等领域的志愿服务

工作。

此外，共有100余万人次高素质

的青年志愿者参与到上海世博会、第

14届世游赛、亚信峰会、上海电影电

视节、ATP大师赛等50余项大型体育

赛事、重大国际会议、文化艺术和商

贸交流活动的志愿服务工作，成为城

市一道最亮丽的风景线。

19年来持续服务多领域[背景]

黄浦青联委员参与纳税服务体验

上海志愿者协会第四届负责人亮相。 青年报记者 吴恺 摄


